

**Yvelines,
partenaires du
développement**



**APPUI AUX ACTEURS YVELINOIS
DE LA COOPERATION DECENTRALISEE
ET DE LA SOLIDARITE INTERNATIONALE**

Règlement adopté par le Conseil général des Yvelines le 4 mars 2011

**Bilan final : 3^{ème} année 2015 objectifs réalisés
CONVENTION DE PARTENARIAT
Triennale 2013-2015**

Cf. maquette Annexe2

Déposé le 15/04/2015 par



Monsieur Jean-Claude BEUF, Président
187 route de Rambouillet - St Antoine – 78125 SAINT HILARION

Table des matières

- ANNEXE 1 – Fiche de synthèse du programme. Convention initiale : **Erreur ! Signet non défini.**
 - Budget prévisionnel triennal du programme (*en euros*). Convention initiale : ... **Erreur ! Signet non défini.**
- ANNEXE 2- RAPPORT FINAL d'ACTIVITES :..... **Erreur ! Signet non défini.**
Année 2013 ; année 2014 : année 2015..... **Erreur ! Signet non défini.**
 - « De l'eau de qualité... »..... **Erreur ! Signet non défini.**
 - Bilan global « De l'eau de qualité... » :..... **Erreur ! Signet non défini.**
 - « ...et des latrines pour de meilleures conditions sanitaires. » **Erreur ! Signet non défini.**
 - Bilan global « ...et des latrines pour de meilleures conditions sanitaires. »..... **Erreur ! Signet non défini.**
- Mise en œuvre de la Charte Yvelinoise : **Erreur ! Signet non défini.**
 - Ensemble du programme : « De l'eau de qualité... » « ...et des latrines pour de meilleures conditions sanitaires. » **Erreur ! Signet non défini.**
- Contribution aux Objectifs du Millénaire pour le Développement : ... **Erreur ! Signet non défini.**
- Perspectives : **Erreur ! Signet non défini.**
 - « De l'eau de qualité... »..... **Erreur ! Signet non défini.**
 - « ...et des latrines pour de meilleures conditions sanitaires. » **Erreur ! Signet non défini.**
- Activité spécifique en Yvelines: **Erreur ! Signet non défini.**
- Liste pièces jointes justificatives : **Erreur ! Signet non défini.**

ANNEXE 1 – Fiche de synthèse du programme. Convention initiale :

| |
|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| Nom de l'organisation |
| Association Mali-Médicaments |
| Titre du programme |
| Amélioration des conditions sanitaires dans les villages de Pel-Maoudé par une aide à l'obtention d'une eau de qualité et à la construction de latrines. |
| Localisation du programme |
| Villages de la Commune de Pel-Maoudé, Cercle de Koro, région de Mopti au Mali. |
| Nombre de bénéficiaires directs |
| Population des villages concernés (environ 3500 hab.) pour l'eau et près de 450 élèves des écoles appelées à bénéficier des latrines que nous financerons. |
| Objectifs |
| <ul style="list-style-type: none">- Permettre aux populations de 3 villages (Guidourou, Tinsogou, Sengenbengou) d'avoir un accès permanente à une eau de qualité- Améliorer les conditions sanitaires et d'hygiène dans 3 écoles (Temegolo, Baragnolé, Temessougou) en les dotant de moyens d'assainissement simples qui permettent notamment de meilleures conditions de scolarisation.- Favoriser la préservation des ressources naturelles |
| Résultats attendus |
| <ul style="list-style-type: none">- 3 villages seront ainsi équipés d'un puits sécurisé et permettant un accès à l'eau en quantité et en qualité.- Les villageois seront formés par ailleurs aux règles d'utilisation du puits et sensibilisés aux questions de règles d'hygiène.- 3 écoles seront également dotées de latrines sèches permettant la transformation des matières fécales recueillies en engrais.- Les écoliers seront quant à eux sensibilisés à l'hygiène et à la bonne utilisation de ces latrines |
| Activités à mener |
| <ul style="list-style-type: none">- Creusage des puits dans les villages ciblés (Guidourou ; Tinsogou ; Sengenbengou)- Création de latrines sèches dans les villages de Temegolo, Baragnolé, Temessougou- Mise en place d'une sensibilisation des villageois à la bonne utilisation et aux gestes courants de maintenance des réalisations par les partenaires locaux.- Dispense dans les écoles d'un éveil à l'hygiène grâce au corps enseignant. |
| Nature et date de l'activité spécifique en Yvelines |
| Animations jeune public à la question de la ressource eau, Rambouillet, date à définir |

➤ **Budget prévisionnel triennal du programme (en euros). Convention initiale :**

| | 2013 | 2014 | 2015 | TOTAL |
|----------------------------------------|-----------------|-----------------|-----------------|-----------------|
| DEPENSES | | | | |
| Investissement | 13 430 € | 16 479 € | 17 179 € | 47 088 € |
| Accompagnement technique | 52 € | 52 € | 52 € | 156 € |
| Sensibilisation au développement | - € | 500 € | - € | 500 € |
| Dépenses non éligibles | - € | - € | - € | - € |
| TOTAL | 13 482 € | 17 031 € | 17 231 € | 47 744 € |
| RECETTES | | | | |
| Contribution de votre organisation | 6 868 € | 10 417 € | 13 424 € | 30 709 € |
| Contribution de votre partenaire local | - € | - € | - € | - € |
| Partenaires en France | 6 614 € | 6 614 € | 3 807 € | 17 035 € |
| <i>Dont CG78-Investissement</i> | <i>6 614 €</i> | <i>6 614 €</i> | <i>3 307 €</i> | <i>16 535 €</i> |
| <i>Dont CG78-Fonctionnement</i> | <i>- €</i> | <i>- €</i> | <i>- €</i> | <i>- €</i> |
| <i>Dont CG78- Activité yvelinoise</i> | <i>- €</i> | <i>- €</i> | <i>500 €</i> | <i>500 €</i> |
| Partenaires à l'étranger | - € | - € | - € | - € |
| TOTAL | 13 482 € | 17 031 € | 17 231 € | 47 744 € |

➤ **ANNEXE 2- RAPPORT FINAL d'ACTIVITES :**

Année 2013 ; année 2014 : année 2015

✚ « De l'eau de qualité... »

Quasiment identique au projet initial quant au cahier des charges et à la mise en œuvre des ouvrages, cependant quelques petites améliorations apportées, 4 puits réalisés au final au lieu de trois initialement prévus :

➔ **2013 :** conforme au programme initial, les objectifs ont été pleinement atteints : puits de GUIDOUROU, achevé fin mai 2013, 35m de profondeur, hauteur d'eau 7m, coût réel moins 33€ par rapport aux prévisions budgétaires. (cf. rapport précédent)

➔ **2014 :** conforme aux prévisions et ajustement négocié pour le village bénéficiaire:

En effet, les puits de Tinsogou et Bensougou initialement prévus lors du dépôt du dossier ont été réalisés par un autre organisme sur place, entre temps. Au regard de ce constat et de l'urgence due à l'effondrement du puits à Tendely, l'association a décidé de procéder, dès fin 2013 à la mise en œuvre d'un chantier dans ce village et a fait une avance de trésorerie afin d'acheter de suite les matériaux nécessaires. Le service Solidarité Internationale en avait été avisé.

Inauguré officiellement les 14 et 15 mars 2014, le coût est de 13 248€, initialement le budget du volet puits pour 2014 était de 14 179€ soit une différence de 931 € de coût de revient en moins. (cf. rapport intermédiaire et illustrations jointes)

→ **2015** : Deux projets retenus du fait de la conjoncture, creusement de deux puits en terrain meuble et non un puits dans des strates rocheuses comme initialement prévu, lequel a été réalisé entre temps par une autre ONG qui se trouvait sur place:

- un puits moderne à grand diamètre à Wagourou dans la commune de Dougouténé 2 : c'est un village qui, avec une population de 1 600 habitants et un cheptel de 3200 animaux, ne disposait d'aucun point d'eau.

Le chantier a débuté le 13 octobre 2014, au regard de l'urgence et étant donné que la saison des pluies a été très courte cette année-là. Les matériaux ont été achetés suite au virement de 12 000€ effectué en date du 9 septembre 2014. Le puits d'une profondeur d'environ 45 m a été surcreusé de 6 m, assurant ainsi un bon volume d'eau disponible. Il a été mis en fonction au cours de la dernière semaine de décembre 2014, un très beau cadeau de Noël comme l'a fait remarquer la population. Avant cette mise en fonction le point d'eau le plus proche était distant de 10 km !

- Un puits moderne à grand diamètre à Sougourou - Dagnan, hameau de 900 habitants, sans point d'eau, rattaché au village de Sougourou-Pen, village de la commune de Pel-Maoudé.

Le chantier a débuté dès la première semaine de janvier 2015, les matériaux ayant été achetés le 17/12/2014. Le puits a une profondeur de 42 m et a été mis en fonction courant mars 2015.

Des améliorations encore apportées à nos deux dernières réalisations, par ailleurs déjà reconnues exemplaires : vous remarquerez sur les photos du dossier « Illustrations – reportage photos » deux abreuvoirs déportés de plus de 10 m afin d'éviter au maximum la proximité du bétail du point d'exhaure et qu'à l'extérieur de l'enceinte, la corde de puisage frotte sur des potences en bois, ce qui permet que les saletés tombent en dehors de l'enceinte. De plus une chicane a été réalisée au niveau de l'entrée principale. Cet ensemble permet de diminuer encore les risques de pollution et de contamination du matériel nécessaire à l'exhaure qui résulte de la proximité du puisage de l'eau pour les besoins humains et du bétail.

Le coût :

- Wagourou : devis 6 847 500 F CFA (*pièce jointe*)
Facture matériaux 4 630 000 F CFA + facture main d'œuvre 2 025 000 + transport, essais,...351 800 F CFA= 7 006 800 F CFA soit 10 682 € (*factures jointes*)
- Sougourou-Dagnan : devis 7 020 000 F CFA (*pièce jointe*)
Facture matériaux 4 740 000 F CFA + facture main d'œuvre 2 025 000 + transport, essais,...298 800 F CFA= 7 063 800 F CFA soit 10 769 € (*factures jointes*)

Soit un total de 21 451 € pour le volet puits, accès à l'eau potable, le surcoût étant financé sur fonds propres de Mali-Médicaments.

Bilan global « De l'eau de qualité... » :

- Très satisfaisant : nous avons pu mettre en œuvre et réalisé 4 nouveaux points d'eau au lieu de trois en sachant qu'à Tendely nous avons pu répondre à une urgence, effondrement du puits existant et qu'à Wagourou et Sougourou- Dagnan nous avons pu créer enfin un accès de proximité à l'eau !

Il est à noter que les besoins en eau dans la région de Pel-Maoudé ne sont couverts à ce jour qu'à hauteur de seulement 52 %.

- **Ouvrages jugés « exemplaires »** par d'autres organismes (*cf PS-Eau et Rapport de la ville du Vigan*)
- **Toujours excellente coopération** entre la population locale, nos partenaires et correspondants et nous-même.
- **Le coût de revient d'un puits en terrain meuble a légèrement baissé** en 2014 et 2015 par rapport à 2012 et 2013, les matériaux se trouvant à nouveau disponibles sur place.
- **Dépassement du budget initial** mais Mali-Médicaments pouvait le supporter et l'honorer sur les exercices 2014 et 2015.

« ...et des latrines pour de meilleures conditions sanitaires. »

Ajustement, amélioration :

Initialement, il était prévu la construction d'un bloc de 4 latrines sur un site par an, le lieu d'implantation devant se trouver à proximité d'une école, ces commodités étant précisément destinées à l'usage des scolaires. La programmation concernait les villages de TEMEGOLO, BARAGNAGOLE et TIMESSEGOU.

- ➔ En 2013 : nous avons réalisé en parallèle deux blocs de deux latrines respectivement sur les sites de TEMEGOLO (*achevé le 14/01/2014*) et de BARAGNAGOLE (*achevé le 06/01/2014*). Ce qui correspond à un total de 4 latrines conformément à ce que nous devons réaliser au niveau construction.
- ➔ En 2014 : sur ces mêmes 2 sites, dans la foulée et au même coût, nous avons construit les blocs de 2 latrines manquantes, ce qui nous a permis de créer du même coup des commodités « filles » et « garçons » séparées.

En dotant ainsi de latrines les écoles dans les villages où nous avons implanté des puits modernes à grand diamètre, reconnus « ouvrage exemplaire » par le rapport de la ville du

Vigan, nous avons été plus cohérents dans notre démarche d'amélioration sanitaire et plus efficace.

Dans la continuité de cette politique, les équipes sur place étant à pied d'œuvre, nous avons enchaîné les chantiers avec la mise en œuvre de latrines à TENDELY, village aussi pourvu d'une école. Celles-ci ont été opérationnelles en mars 2014.

Sur le site de BARAGNAGOLÉ, la mise en œuvre de ces commodités a coïncidé avec l'arrivée d'un point d'eau à l'école, ce qui a permis d'apprendre aux enfants les règles élémentaires d'hygiène, notamment comment se laver les mains et pourquoi.

Le coût de ces chantiers est de $2\,044 + 2\,196 = 4\,240$ €, initialement le budget du volet latrines pour 2014 était de 2 300€ soit une différence de 1 940 € en plus-value, mais compensée pour moitié par la moins-value de 931 € du volet puits. *(cf. rapport intermédiaire et illustrations jointes)*

→ En 2015 : le prochain chantier aurait dû être situé à TIMESSOGO, site initialement programmé mais une ONG espagnole a souhaité y réaliser fin 2014 des latrines identiques à nos réalisations. En conséquence, notre correspondant local a suggéré que nous dotions l'école d'ANDJAMA de latrines « filles –garçons », ce que nous avons fait en continuité du chantier de SOUGOUROU – DAGNAN, les équipes étant déjà mobilisés localement.

Le coût de ce chantier est de 1 450 000 F CFA soit 2 211 € *(cf. facture jointe)*

Par ailleurs, toujours dans le souci d'améliorer encore notre dispositif et conformément au projet initial, nous avons financé une formation à l'hygiène assurée par un pharmacien local agréé et l'infirmier du dispensaire de Pel-Maoudé. Cette formation couplée à une sensibilisation aux premiers soins, était destinée aux directeurs des sept écoles publiques et une catholique du secteur et aux responsables des comités de gestion locaux (COGES). En rapport avec la nouveauté d'utilisation de latrines dans les périmètres scolaires, l'accent sur la nécessité du lavage des mains y a été souligné.

Afin de faciliter la transmission de ces messages, nous avons fait parvenir un document pédagogique, réalisé par la région de Matam et recommandé par l'organisme PS-Eau. Il a été dupliqué en deux exemplaires pour tests dans un premier temps, puis au regard du succès et vu la demande des autres directeurs d'école, six autres jeux ont été dupliqués, plastifiés et envoyés.

Nous avons été destinataires de très nombreux témoignages de satisfaction.

Le coût de la formation est de 200 €, le coût de la duplication et de l'expédition des documents pédagogiques est de $72 \text{ €} + 8 \text{ €} = 80 \text{ €}$ *(cf. factures)*

Bilan global « ...et des latrines pour de meilleures conditions sanitaires. »

Très satisfaisant : nous avons pu mettre en œuvre et couvrir 4 périmètres scolaires au lieu de trois initialement prévus.

L'amélioration dès le premier ouvrage qui a consisté en la séparation systématique des commodités « filles » « garçons » est très appréciée de la population et correspond à une grande attente locale.

Mali-médicaments a recherché à développer une démarche de cohérence sanitaire : à savoir pour un village doté d'une école s'assurer qu'il soit équipé aussi de puits et de latrines afin que les habitants puissent sur un même lieu disposer d'eau de qualité mais aussi d'un système d'assainissement pour les matières fécales et assurer ainsi une plus grande efficacité sanitaire. Par ailleurs, Mali-médicaments a financé la formation d'acteurs de terrains, les directeurs d'écoles et les responsables des comités de gestion locaux, s'assurant ainsi de personnes relais dispensant les messages éducatifs relatifs aux règles d'hygiène élémentaires comme de se laver les mains.

La demande formulée par les écoles franco-arabes du secteur d'être dotées des mêmes latrines et de pouvoir bénéficier du même type de formation et des outils pédagogiques atteste du succès de cette action. *(cf. document joint)*

⇒⇒⇒⇒⇒ Conséquence inattendue de nos réalisations: Le fait de construire des latrines en plus des puits, de programmer ce type de chantier en continuité de la période favorable de creusement, permet de fournir du travail à une partie de la population villageoise masculine, celle-ci demeurant donc sur place au lieu de partir pour chercher du travail au loin.

Analyse comptable :

Le budget initial du projet s'élevait à 47 744 € dont 47 088 € en investissement. Il était financé par l'association mali-médicaments à hauteur de 30709 €, le Conseil Général en tant que partenaire à concurrence de 17 035 €.

L'exercice comptable du projet couvrant la période de 2013 à 2015 établit un total des dépenses à 56 428 € dont 55 430 € en investissement, 278 € de frais d'accompagnement éducatif et de formation, 190 € de frais de virements bancaires.

Le surcoût en investissement de $55\,430 - 47\,088 = 8\,342$ € s'explique par la réalisation supplémentaire d'un puits et de latrines.

Mali-Médicaments a contribué à hauteur de 39 392 €, le Conseil Général aura versé en trois fois la subvention de 17 035 € comme le définit la convention.

➤ Mise en œuvre de la Charte Yvelinoise :

Ensemble du programme :

« De l'eau de qualité... » « ...et des latrines pour de meilleures conditions sanitaires. »

Mise en œuvre conforme voire davantage :

En répondant à la demande formulée de séparer les commodités « filles » « garçons », en enchainant les phases de chantier, puits et latrines, grâce à notre réactivité et à une trésorerie solide, nous avons pu améliorer nos réalisations, favoriser une meilleure intégration scolaire des jeunes filles et permettre une salubrité accrue. D'ores et déjà, les sanitaires sont opérationnels en quatre lieux scolaires voire cinq si nous intégrons dans le recensement les latrines réalisées sur le même modèle par une autre ONG en 2014.

Quatre villages bénéficient d'un accès à l'eau de qualité et en quantité. Les conditions de vie notamment des femmes ont été considérablement améliorées par la création de point d'eau de proximité.

Nous avons répondu à la demande locale, à leurs attentes, tant au niveau des latrines que des puits. Nous avons été réactifs. Du fait de notre ancienneté sur place, de notre savoir-faire reconnu, de notre maillage, une étroite collaboration nous a permis de mener à bien une nouvelle fois ce projet, voire de lui donner plus d'ampleur que prévu.

Nous avons innové et constamment recherché l'amélioration de nos ouvrages toujours dans un souci de pérennité et d'améliorations sanitaires.

Par la formation assurée de personnels relais et par l'envoi de documents pédagogiques adaptés, nous nous sommes appuyés sur les ressources locales en sollicitant les autorisations et avis des différentes autorités responsables pour accompagner l'appropriation de nos ouvrages et favoriser une éducation sanitaire préventive.

Par ailleurs, nous avons permis l'emploi de population locale d'octobre à avril créant ainsi de la richesse dans la région.

De manière à mieux partager les responsabilités sur place et à assurer une gestion toujours plus rigoureuse, nous avons mis en place depuis le 15/11/2013 un compte séparé et indépendant de la comptabilité de la paroisse de Pel-Maoudé au près d'ECOBANK, avec des conditions qui nous permettent via internet de suivre toutes les opérations comptables en temps réel, de régler les factures par chèque et d'assurer à notre correspondant local une sécurité renforcée.

➤ Contribution aux Objectifs du millénaire pour le développement :

Conforme à ce qui était projeté voire davantage :

| Cible | Indicateur retenu | Source des données | Valeur de l'indicateur avant début du programme (sur la zone concernée) | Valeur de l'indicateur visée à l'issue du programme | Valeur atteinte à l'issue du programme en 2015 |
|-------------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------|---------------------|-------------------------------------------------------------------------|-----------------------------------------------------|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 7C Réduire de moitié le taux de la population qui n'a pas accès à l'eau potable et à l'assainissement | Proportion de la population utilisant une source d'eau potable améliorée | Recensement commune | 0 | 133% | <p>4 Puits au lieu de trois prévus : GUIDOUROU TENDELY, WAGOUROU et SOUGOUROU-DAGNAN</p> <p>Soit environ 5 300 habitants alimentés en eau de qualité et ces quatres réalisations permettant aussi l'abreuvement du cheptel. (3 500 habitants bénéficiaires étaient l'objectif initial).</p> <p>S'agissant des villages de WAGOUROU et SOUGOUROU-DAGNAN le premier point d'eau disponible était auparavant respectivement distant de 13 et de 10 km.</p> |
| | Nombre annuel de m ³ d'eau potable en mesure d'être fournis à la population dans le cadre du projet | Rapport de projet | 0 | | <p>En moyenne les 6 à 7 m de tirant d'eau de ces ouvrages permettent sans problème l'approvisionnement journalier des habitants et du cheptel et ce quel que soit la saison. Les puits ne se tarissent pas</p> |

| | | | | | |
|--|------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------|---|----|---------------------------------------------------------------------------|
| | Nombre de cabines de latrines améliorées construites ou rénovées dans le cadre du projet | Rapport de projet | 0 | 16 | 4 fois deux blocs de 2 latrines « filles – garçons » Objectif dépassé. |
|--|------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------|---|----|---------------------------------------------------------------------------|

A noter aussi que l'installation de commodités séparées filles- garçons a amélioré considérablement l'intimité des jeunes filles et à un impact très positif sur leur assiduité et leur fréquentation scolaire.

➤ Perspectives :

✚ « De l'eau de qualité... »

Il est souhaitable que ce programme se poursuive par la mise en œuvre de nouveaux chantiers. En effet, dans cette région du Mali, les besoins en eau ne sont toujours pas couverts pour 48 % de la population d'après la dernière étude réalisée. Nos correspondants nous ont d'ores et déjà sollicités notamment pour deux situations critiques.

✚ « ...et des latrines pour de meilleures conditions sanitaires. »

Du fait de l'engouement des populations relatif à l'appropriation et à l'utilisation de ces commodités à destination des filles et garçons en milieu scolaire, les responsables des écoles franco-arabes nous ont sollicité par l'intermédiaire de notre correspondant pour nous demander de doter leurs écoles des mêmes installations et de former leurs personnels aux règles d'hygiène élémentaire afin de dispenser cet enseignement aux enfants fréquentant ces établissements.

Nous envisageons par ailleurs la possibilité de renforcer le message éducatif de recommandation de lavage des mains par des peintures murales explicites sur les murs des latrines déjà construites.

➤ Activité spécifique en Yvelines:

L'activité due a été organisé sous forme de deux jours évènementiels les 6 et 7 février 2015 à Saint Hilarion. (cf. extrait article du site de mali-Médicaments)

L'ensemble de la manifestation s'est avérée être un succès :

- en scolaire nous avons eu l'ensemble des enfants scolarisés de primaire et maternelles de St Hilarion soit 68 enfants (plus les parents d'élèves qui ont eu pour certains une visite très commentée de la part de leurs enfants !!!
- au moment précisément du Temps d'Aménagement Scolaire, une soixantaine d'enfants ont pu bénéficier du temps du conte africain (et apparemment là aussi de larges extraits ont été reproduits au cours du repas du soir, d'après les retombées que nous avons eu !)
- Lors de la conférence, nous avons recensé 41 personnes assises (dont 7 personnes de Mali-Médicaments), ce qui nous semble très honorable pour un samedi après-midi et de plus en concurrence avec le tournoi des six nations !
- en soirée du 7 février, nous avons vendu 51 places au niveau du spectacle, apparemment très apprécié

S'agissant des personnalités, Le Maire de St Hilarion, Jean Claude BATTEUX, ses deux premiers adjoints, Messieurs ALOISI Henry et ROUE Frédéric, plusieurs conseillers municipaux, le 1^{er} Adjoint au Maire d'Epernon, Monsieur DAVID Guy, un conseiller délégué par le Maire de Rambouillet, M PASQUE, nous ont honoré de leur présence et ont participé à l'inauguration officielle.

Clotilde NEELSAHOUANSOU a représenté le département.

L'évènement a été couvert par la presse locale, Radio Vieille Eglise et une page de la gazette de St Hilarion a relaté le déroulé des deux jours de cette manifestation sous forme de reportage photos.

PS-Eau a été un partenaire de l'évènement par le prêt de panneaux d'exposition et aussi comme intervenant au débat – conférence.

Liste pièces jointes justificatives :

- ➔ Devis Wagourou
- ➔ Factures au nombre de 3 concernant le puits de Wagourou
- ➔ Devis Sougourou – Dagnan
- ➔ Factures au nombre de 3 concernant le puits de Sougourou - Dagnan
- ➔ Facture latrines Andjama
- ➔ Factures matériel pédagogiques expédié : « boites à idées région de Matam »

- ➔ Bilan final 2012-2015 Illustrations
- ➔ Cahier des charges de la formation dispensée établie par les formateurs à Pel-Maoudé